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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2024-22 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

23 09 2024 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8 a.m. 

Lugar Bloque 14, 210 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 
Jefe Departamento de Ciencias 

Administrativas  
Juan Fernando Tavera Mesías X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio  X 

5 Jefe Departamento de Economía Ramón Javier Mesa Callejas X  

6 
Jefe Departamento de Estadística y 

Matemáticas 
Sergio Iván Restrepo Ochoa X  

7 
Director Centro de Investigaciones y 

Consultorías 
Mauricio López González X  

8 Coordinador de Extensión Daniel Cardona Valencia X  

9 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

10 Jefa de Servicios Administrativos Francy Tatiana Castaño Quintero X  

11 Representante de los egresados 
Diego Andrés Lema Rodríguez 

(Virtual) 
X  

12 Representante de profesores  Lina María Muñoz Osorio X  

13 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez  X 

14 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

15 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón  X  

16 
Coordinadora de Aseguramiento de la 

Calidad  
Alejandra Castaño X  

17 Coordinador de Bienestar Carlos Mario Martínez X  
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Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Propuesta Maestría en Economía de la Salud. 8 a.m. Jairo Humberto Restrepo 

3 Informe del Decano Decano 

4 Informe de los Consejeros Consejeros 

5 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

6 Casos para análisis Consejeros 

 

N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba 

 

Se pone a consideración de los consejeros la aprobación del Acta 2024-21. Se aprueba 

2 

Propuesta Maestría en Economía de la Salud. Jairo Humberto Restrepo. 8 a.m. 

Propuesta académica. Adjunta. 

✓ La necesidad: la doble dimensión de la relación salud - economía 

✓ La demanda: Sondeo y resultados 

✓ Estudio de la oferta: programas en el país y el exterior 

✓ La trayectoria del GES: la maestría es resultado de un proceso natural 

✓ Balance de la Especialización en Economía de la Salud 

✓ Seguimiento a egresados 

✓ Objetivos y resultados de aprendizaje 

✓ Perfil de egresado 

✓ Propuesta curricular 

✓ Criterios de admisión 

✓ Rutas de formación 

✓ Trabajo de grado 

✓ Capacidad instalada: profesores internos, externos y colaboradores 

✓ Relacionamiento del GES 

✓ Inversión del aspirante 

✓ Próximos pasos 

Solicitud al Consejo de Facultad y al Decano: Aprobar, mediante Acuerdo del Consejo de 

Facultad de la próxima sesión, el plan de estudios de la maestría y suscribir Acta de Compromiso 

con Ude@ - Educación Virtual, Vicerrectoría de Docencia. 
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Ramón dice que este proyecto se viene trabajando desde hace mucho tiempo, tiene antecedentes 

muy importantes, hay toda una estructura académica muy importante. En el departamento 

tuvimos una presentación de este proyecto a los profesores, la cual tuvo muy buena acogida, muy 

buenas recomendaciones, un proyecto digno de ofertar, legitimidad por parte de los profesores, 

los cuales se encuentran de acuerdo.  

Mauricio: Resaltar por parte del departamento el apoyo a la propuesta, había una preocupación 

sobre si existía una competencia con la Maestría en Economía, pero quedó claro que no, de 

acuerdo con el estudio realizado. Pregunta: si es posible revisar otras posibilidades de trabajo de 

grado, como la consultoría. 

Juan Fernando Palacio da felicitaciones por la calidad de la propuesta. ¿Pregunta si se ha 

considerado cursos optativos en la Maestría ofrecidos directamente en inglés? Y una inquietud 

sobre el número de semestres, ¿si hay certeza de que este tiempo es suficiente para cumplir con 

los objetivos del programa? Sobre internacionalización, en términos de público y demanda, ¿se 

han tenido en cuenta otras dimensiones de internacionalización que se puedan incluir en la 

propuesta? 

Esteban López: felicitar el grupo de investigación por ser tan proactivos con el proceso, todo 

muy estructurado. Invita a explorar si existe otra modalidad en el trabajo de grado, como por 

ejemplo una consultoría, estudios de caso. Si es necesario que el artículo sea sometido a revistas 

científicas. 

Cofinanciación para el Fondo de virtualización, 50% que pone Ude@, y el otro 50% nos podría 

apoyar la Dirección de Posgrados. Tener en cuenta esta alternativa. 

Juan Tavera: felicita al profesor Jairo por la exposición y al grupo por toda la trayectoria y 

evolución. Pregunta si hay vinculación y relacionamiento con otros programas de posgrados de 

la Facultad. Sobre la competencia con la Maestría en Economía. ¿Como se relacionan? ¿Se ha 

considerado tener relación con los Doctorados?  

Decano. No cabe duda de que es una muy buena propuesta. Lo que ha venido haciendo el GES. 

Sugiere considerar que, en el pregrado, tengan cursos optativos sobre estas líneas. Sobre el Fondo 

de becas para posgrados, revisar a que estudiantes ofrecerla, si para estudiantes de la Facultad, o 

hacerlo extensiva para estudiantes de Medicina. 

Jairo: las discusiones en el Departamento de Economía apuntan a que no debemos temerle a la 

competencia, y no la hay por varias razones: Este es un programa virtual, con tres semestres, con 

dos líneas de énfasis. La única flexibilidad en el momento es que el estudiante escoja una línea, 

existe la posibilidad de compartir cursos con otros programas de la Facultad y de la Universidad. 

Incluso de pregrado. 

Muy importante el tema de las becas, vale la pena tener una propuesta, teniendo en cuenta que 

el programa es de profundización.  
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Con el doctorado, esta maestría puede alentar a los estudiantes para el doctorado.  

Sobre las otras universidades de la competencia, estamos ofreciendo un valor de matrícula muy 

competitivo, los programas de la competencia son presenciales. Muy importante conocer otras 

dimensiones de la internacionalización, como por ejemplo las redes de las que somos parte y que 

ayudan a potencializar la visibilidad, muy bueno conversar con Juan Palacio. 

Sobre el tiempo, las maestrías deben ser de corta duración. 

Sobre el trabajo de grado, es importante que el trabajo se presente en formato de articulo. 

La idea es lograr que la Dirección de posgrados nos apoye con la virtualización. 

 

3 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

✓ Lanzamiento del Libro del GEA. Excelentes comentarios, quedamos muy satisfechos. 

Como Fondo de la Facultad, tuvimos una participación protagónica. Nos han pedido un 

lanzamiento del libro en la Universidad y adicional del Fondo Editorial. Se pide publicar 

la grabación del lanzamiento. 

✓ Censo económico: el DANE escogió a nuestra Facultad para la realización de un video, 

dando respuesta a cuestiones de naturaleza económica, con el fin hacer el lanzamiento 

del censo. 

✓ Ceremonia de grados en Oriente se llevó a cabo el 13 de septiembre, 15 estudiantes de 

Administración y Desarrollo Territorial y 4 de Ecología y Turismo. Un evento muy 

bonito. 

✓ Planes de trabajo: hasta el 28 de septiembre es el plazo para entregarlos. Hubo algunas 

devoluciones, esperamos poder evacuarlos esta semana. Todos los profesores deben 

diligenciar los planes de trabajo. 

✓ Reunión con Planeación y Desarrollo Institucional con el fin de hacer seguimiento a 

nuestro PAUA. Nos hicieron observaciones sobre recursos de estampilla, para el próximo 

año nos quedan 80 millones, nos dijeron que no contemos con los recursos del balance, 

solo se puede contar con los recursos del período. Tenemos otros indicadores, que están 

por debajo, debemos tener unas metas más reales. 

✓ Reunión con Comité de Convivencia laboral, el cual tiene el propósito de evitar que las 

denuncias y problemas trasciendan, tratar de llegar a algunos acuerdos.  

✓ La semana pasada, estuvimos en Cartagena en el evento CIBEC 2024. La organización 

y logística fue compleja, hubo muy buena participación, excelentes comentarios, el 80% 

de asistencias eran extranjeros, tuvimos patrocinio del SENA, los cuales solo nos 

cobraron los insumos. El año entrante será en la Habana Cuba.  
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Se informa también en la Pontificia Universidad Católica del Perú, estuvo en el CIBEC, 

y quedó interesado en llevar a cabo un convenio de doble titulación con el programa de 

Contaduría. 

 

Celebración de los 80 años de la Facultad 

 

✓ Se nos han unido más patrocinadores, a la celebración de los 80 años. Manuel Santiago 

Mejía, Davivienda, Cooprudrea, Indeportes y el Orgullo Paisa, la CIS, Banco de la 

República, y la Fundación UdeA. Tenemos cita con el IDEA, al que también pediremos 

apoyo. El evento será completamente financiado. La programación académica del día 22 

de octubre ya está lista. Están confirmadas las condecoraciones que nos van a hacer por 

parte del Congreso de la República, y el Consejo Municipal. Se cerrará este día con una 

actividad artística, con la Sinfónica de la Universidad de Antioquia. Con respecto a 

actividades deportivas y culturales, tendremos apoyo de Orgullo Paisa, y ciclistas 

reconocidos nacionales. 

✓ Se realizará una “Súper Rumba” en el marco del UdeAFest., el jueves 16 de octubre a las 

5 p.m. 

✓ Se solicita a los jefes de Departamento compartir la lista de invitados ilustres, egresados, 

pensionados, jubilados y profesores para enviarles invitación personalizada de los 

eventos de la celebración. 

✓ Podcast, Voces y relatos 80 años FCE. Ya se publicó el primero. La idea es que este tipo 

de contenido permanezca en el tiempo. 

 

Pregrado en Ecología y Turismo. 

El Decano manifiesta que desea hacer algunas precisiones: 

✓ La decisión de traer el programa de Ecología y Turismo a nuestra Facultad fue 

institucional. El propósito, era que se le pudieran asignar plazas de profesores, ya que a 

ninguna corporación por norma interna se le pueden asignar. Hoy en día, por la situación 

financiera de la Universidad, no se están entregando plazas. 

✓ Este pregrado nació en regiones y seguirá en regiones. Por lo tanto, todos los costos, 

gastos y administración, le corresponden a regiones. 

✓ Sobre el centro de costos del programa: por recomendación de Admisiones y Registro se 

asignó al centro de costos del Departamento de Ciencias Económicas, un centro de costos 

que ya se había creado en el año 2012 y que no se utilizaba. En este código también se 

asignaron las plazas transversales de la Facultad. 

✓ La plaza que era del profesor José Miguel Preciado, fue entregada a otra unidad 

académica por decisión de Regionalización. 
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✓ En la última reunión con la directora de Regionalización, se nos informó que la plaza de 

la profesora jubilada Claudia Rivera, también se iba a entregar a otra unidad académica, 

pero se logró que esta decisión fuera congelada. Enviamos una comunicación desde la 

Facultad, pero lamentablemente nos dicen que esta decisión continúa.  

✓ La Facultad tiene toda la potestad de ofertar programas donde lo considere necesario. 

 

Juan Tavera: ratificar la información que di en el Comité de Currículo, que este tema del 

pregrado en Ecología y Turismo tiene dos aristas distintas, lo administrativo y lo 

académico, se entiende que fue una solicitud del rector. El Consejo de Facultad votó a 

favor de esta solicitud, en la cual en la segunda votación me abstuve, planteando que 

hacia el futuro tendríamos unos riesgos muy importantes, y más porque la Universidad 

nos está pidiendo reducción de hora cátedra y este es un pregrado con 100% cátedra, 

tenemos muy pocos recursos y limitados para nuestros programas en regiones. Supongo 

entonces, que el día de mañana cuando se haga la contribución de plazas a Ecología y 

Turismo, la universidad nos puede decir que le cumplieron a la Facultad por este 

programa hacer parte de nosotros.  

Los representantes de este programa nos preguntaron en el Comité de Currículo, ¿cómo 

sería el proceso de su renovación de registro calificado? Ya que lo tienen el próximo año, 

¿Con quién deben hablar?, ¿Cuál es su comunidad académica?, entonces 

académicamente sería importante que a este pregrado lo acogiera un Departamento 

académico que apoyara en estos procesos; por el área de conocimiento lo ideal era que el 

Departamento de Ciencias Administrativas acogiera este pregrado, pero lastimosamente 

nos hay recursos para 200 estudiantes más y no tenemos como distribuir nuestros pocos 

recursos.  

No se trata de generar suspicacias o desconfianza en esta decisión, la información 

compartida no es completa, llega parcializada, hay que informarlo claramente a los 

profesores, busquemos la mejor manera de comunicar a la comunidad de la Facultad. 

Como ejemplo no tenemos en nuestro portal web información de este pregrado, no se han 

hecho presentaciones para conocerlo. 

Mi posición es que nos queda difícil apoyar administrativamente, se prevé que a nuestros 

profesores de regiones más adelante se les propondrá que den clases en este pregrado, 

para cuestiones de integrar procesos y optimizar. Se ve el perjuicio en términos de que 

los mismos recursos son para más acciones o más elementos, entonces debemos revisar 

cómo hacemos como Consejo de Facultad para hacer llamado a la Universidad, que 

requerimos más recursos. 

¿Qué es centro de costos y que es departamento? Esto es diferente, hay un proceso 

desconocido, nunca se nos había informado que el Departamento de Ciencias 

Económicas existía y que era un departamento académico, El Acuerdo Superior 290 dice 

que un departamento debe contar por lo menos con tres profesores, 10 publicaciones 

indexadas en los últimos 5 años, y otros criterios académicos. Francy responde diciendo 

que se creó como departamento administrativo en el año 2012. 
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El Decano dice que se tuvo que utilizar este centro de costos, porque Ciencias 

Administrativas dijo que no aceptaba este pregrado. No hay suspicacias, todo es muy 

transparente. El programa de Ecología y Turismo no va en detrimento de ningún 

programa, por el contrario, lo vemos como oportunidad de mejorar. Pregunta entonces 

¿Qué sugiere el Departamento de Ciencias Administrativas?  

 

Juan Tavera dice que no ha pensado en alternativas, tal vez ha pensado más en los 

problemas que en las posibilidades porque ha sido contrario a que se acoja un nuevo 

pregrado sin recursos adicionales para poder operarlo con la calidad académica requerida. 

Incluso hemos pensado que en otros asuntos podemos sumar esfuerzos en otras cosas 

como temas de investigación, y una especialización conjunta. Hace la invitación a 

quienes votaron afirmativamente, a que ayuden a pensar en alternativas. El llamado de 

Vicedocencia es la integración de docencia entre programas similares, entonces 

posiblemente nuestros planes de trabajo en un futuro estén repartidos en Medellín y 

Regiones.  No es su intención que se piense que hay suspicacias, ni que es por debajo de 

la mesa. Se reitera que socialicemos esto muy bien a los profesores, los cuales tienen 

muchas inquietudes y me cuestionan todo el tiempo. Al comunicarlo mejor, estoy seguro 

de que los profesores van a querer cooperar, incluso con sacar la especialización adelante, 

pero sin recursos no se puede recibir este pregrado. 

 

El Decano dice que, sobre el temor de los profesores, nunca en Administración se ha 

obligado a un profesor de Medellín a dar clases en regiones, para esto habría que cambiar 

el estatuto profesoral. Hay una iniciativa sobre la autonomía de las regiones la cual no 

compartimos y nos parece delicado.  

 

Tania manifiesta que el programa será responsable completamente de su proceso, incluso 

procesos de renovación de registros calificados. Ellos son responsables de una manera 

muy eficiente de todos sus procesos. 

Sobre la oportunidad de la información, aunque se anunció en el principio del año que el 

pregrado en Ecología y Turismo venía para la Facultad, hace dos semanas, se hizo el acta 

de entendimiento con el Director de la Corporación Ambiental, la invitación es a dejarlo 

claro y comunicarlo, hasta el momento se están estableciendo los acuerdos. Se está 

trabajando en investigación y extensión, y paulatinamente en temas de comunicaciones, 

en temas académicos y administrativos. Sobre el portal ya se hizo la tarea de 

actualización, pero estamos esperando la aprobación por parte de la Universidad. Se hace 

invitación a no aumentar la zozobra de los profesores ni los chismes de pasillo, la cual 

está descontextualizada con la realidad del programa. 

 

Mauricio informa sobre los avances en investigación con este programa.  
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También hace llamado a la forma en como nos estamos comunicando. El lenguaje que 

debemos usar a la hora de comunicar debe ser propositivo. 

 

Ramón dice que recuerden que hay pendiente una reunión de Consejo de Facultad 

extraordinaria sobre el futuro de regionalización. Es importante que la Universidad sea 

clara, las políticas de la universidad nos están poniendo en dificultades, ¿cuál es el 

modelo de regiones? 

 

4 

Informe Consejeros 

  

Informe de Bienestar 

✓ Se está trabajando en una propuesta de crear la Unidad de Género de la Universidad 

de Antioquia. 

✓ Se llevaron a cabo los juegos universitarios en el eje cafetero, participación de 19 

estudiantes de la Facultad. 

✓ Smarfit: estarán el 16 de octubre, en clase de rumba, en el Marco de los 80 años de la 

Facultad. 

✓ Se están gestionando reconocimientos por parte de la Asamblea Departamental.  

✓ Viernes Demi FCE. Espacio lúdico, con el acompañamiento de la Ludoteca y sus 

diferentes actividades, se realizó un torneo relámpago de ajedrez con 

presencia de estudiantes practicantes de este deporte que representan a la 

Universidad. Tuvo muy buena acogida y varios estudiantes se inscribieron para 

empezar su práctica, se contó con la presencia de 85 participantes, es de destacar la 

participación de empleados y profesores. 

✓ Servicio de alimentación: a la fecha se han gestionado 70 solicitudes para el apoyo 

alimentario, estamos entre las cinco Facultades que más apoyos de este tipo gestiona 

y se les aprueba a los estudiantes, esto obedece a un estudio que comienza 

en Bienestar de la Facultad y continúa con Bienestar Universitario. 

✓ Jornada Empépate: se realizará por parte de la Facultad de Ciencias Económicas y la 

Facultad de Derecho y Ciencias Políticas. Se trata de una 

jornada de sensibilización sobre el consumo, prevención de sustancias psicoactivas y 

el acompañamiento brindado por Bienestar y su programa PEPA. 

✓ Representantes de Festival de Canto, Luis Fernando García, Claudia Medina y 

Johnny Ortiz. 

✓ Chatboot: Servicio para atención de comportamientos suicidas. 

 

 

 



 
 
DI-AP-FO-010, Versión: 02                                                                                                                                                                                      
 

 Página 9 
 

Informe de Departamento de Ciencias Administrativas 

 

✓ Iniciamos un proyecto de activación de la Educación a lo largo de la vida. Motivado 

desde la jefatura, grupos de investigación, profesores de cátedra, apoyo 

administrativo de extensión con Daniel Cardona, el 1 de octubre tendremos la primera 

reunión. La meta es ofertar para el año 2025 nueve diplomados, los cuales generan 

90 millones de pesos de excedentes para el departamento.  

✓ Culminación de planes de trabajo con éxito. 

✓ Renovación de Registro calificado, segunda semana de octubre. Diseño y Evaluación 

de resultados de aprendizaje. 

✓ Primer debate por medio del cual se realizan modificaciones al plan de estudios 

versión 8 del programa de Administración de Empresas que se oferta en Medellín, y 

al plan de estudios versión 3 que se oferta en los diferentes campus en regiones para 

asegurar que el plan de  estudios ofertado sea igual en todos los campus de la 

Universidad de Antioquia donde el programa esté activo, garantizando que las 

características de los proyectos de aprendizaje sean exactamente iguales en las dos 

denominaciones; de este modo se realizan algunas modificaciones en tipos de curso, 

horas de trabajo independiente, horas teóricas, horas teórico prácticas y horas 

prácticas de algunos proyectos de aprendizaje, así como en algunos prerrequisitos en 

la versión 3, y características de habilitable, validable y clasificable. Se aprueba 

 

 

Informe de Autoevaluación 

 

✓ Reunión con los profesores que están en proceso de renovación del Registro 

Calificado. 

*Maestría en Métodos Cuantitativos para Economía y Finanzas. 

*Especialización en Gestión Tributaria. 

  

✓ Reunión con los profesores encargados de creación de programas. 

*Maestría en Economía de la Salud 

*Especialización en Alta Gerencia para la Educación. 

  

✓ En todos estos programas se hace un acompañamiento y entrega de información 

relacionada con referentes, datos estadísticos, redacción de las condiciones de calidad 

8 (Medios Educativos) y 9 (Infraestructura). 

✓ Lineamientos para elaborar el Documento Maestro. 

  

✓ Construcción de Planes de mejora, es obligatorio para la renovación de registro 

calificado y deben estar en plan +. 
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✓ Radicación en plataforma SACES del Documento Maestro de la Especialización en 

Evaluación Socioeconómica de Proyectos. El 30 de septiembre de 2024. 

 

Informe de Unidad de Posgrados 

 

✓ Se informa que el nuevo coordinador de la Maestría en Administración es el profesor 

Jorge Quiroz, se está realizando el empalme. 

✓ Comité de Posgrados, se hizo la presentación de la Maestría en Economía de la Salud. 

Con muy buenos comentarios. 

✓ Esta semana tendremos visita de la profesora Aurora Carneiro Zen de la Universidad 

Federal Rio Grande Do Sul, la cual dictará un curso en el Doctorado y una charla esta 

semana con información de la pasantía programada para el mes de enero en Porto 

Alegre Brasil. 

✓ Tenemos planeado entre las fechas del 18 al 22 de noviembre, la visita del profesor 

José Pla, de la Universidad de Valencia, cursos de habilidades del investigador, y 

taller de estrategias para dirigir trabajos de grado. 

 

Informe de Extensión 

 

✓ Estrategia con cada uno de los departamentos, sobre orientar desde las necesidades 

de los grupos de investigación, la Educación a lo largo de la vida.  

✓ Estamos adelantando Convenio con Comfenalco. Se les estará informando el avance 

y con cuales cursos.  

✓ Se compartió el evento “Parche Comfenalco”, favor difundir. 

 

 

Informe de Departamento de Economía 

 

✓ Se ha estado trabajando de manera activa sobre visibilizar el programa, el viernes 

pasado estuvimos en evento organizado por el programa Desarrollo Territorial 

“Encuentros”, con participación de un egresado que trabaja en Naciones Unidas se 

llevaron a cabo dos charlas. Este espacio se institucionalizará. 

✓ Seminarios del Departamento de Economía, tendremos visita del Vicepresidente del 

Consejo Privado de Competitividad, Daniel Gómez, en compañía del profesor 

Alexander Tobón, con el tema de la teoría de precios aplicada. Invitación para este 

miércoles 25 de septiembre a las 10 a.m. 
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Informe de Jefatura de Servicios Administrativos 

 

✓ Se solicita compartir información de conferencistas y nombres de la actividad para 

los eventos de los 80 años. 

✓ Se presentó el presupuesto 2025, nos hicieron varios ajustes y se ha estado trabajando 

en estos ajustes, la meta de ingreso por Fondos Especiales para el 2025 es de 60.149 

millones, gastos de 56.227, y excedentes de 6,52%. 

✓ Se recibió un derecho de petición del Congreso de la República, nos pidieron todos 

los contratos celebrados por toda la Universidad con la CIS desde el año 2016. En la 

búsqueda nos dimos cuenta que hay contratos que no tienen actas de liquidación. Hay 

que hacer una labor de subsanar. Se recuerda que todos los contratos deben tener un 

acta de liquidación. 

✓ Derecho de Petición de Ministerio de Educación Nacional, enlaces de rendición de 

los contratos celebrados por la universidad desde el año 2022 a 2024. 

✓ Ciclo de mesas de trabajo: con áreas de trabajo de la Facultad, unificación de 

formatos, procesos, mejoramiento de los procesos.  

✓ Jueves visita de Talento Humano, circuito para empleados, actividades de bienestar. 

 

Informe de Centro de Investigaciones y Consultorías. 

 

✓ Solicitud de aval para inclusión de horas en plan de trabajo, proyecto de investigación 

“Desarrollo de soluciones bioeconómicas y de agricultura inteligente, para el 

incremento de la productividad y la sostenibilidad de sistemas agroalimentarios de 

Agricultores Campesinos Familiares, y Comunitarios en la región Eje Cafetero -

AGROCIR 4.0”, en los siguientes términos:  

Docente 
Función en el 

proyecto 

Tiempo de 

participación 

en Proyecto 

(meses) 

Horas/ Semana 

Juan David 

Osorio Munera 
Co-investigador 48 10 

Este proyecto será presentado en la Convocatoria #41 del Sistema General e Regalías, 

liderado por la Facultad de Ciencias Exactas. El profesor participará como co-

investigador con su dedicación dentro del plan de trabajo, lo que representa una 

contrapartida en especie de $166.400.000 por parte de la Facultad de Ciencias 

Económicas. 

 

✓ Solicitud de aval para inclusión de horas en plan de trabajo, proyecto de investigación 

“Pobreza y bienestar en los municipios Pdet de Antioquia: Identificación de 
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dimensiones ocultas mediante participación comunitaria e inteligencia artificial”, en 

los siguientes términos: 

 

Docente 

Función en el 

proyecto 

Tiempo de 

participación 

en Proyecto 

(meses) 

Horas/ Semana 

Osmar Leandro 

Loaiza Quintero 

Co-investigador 44 3 

 

Este proyecto será administrado e inscrito en el SIIU por parte del INER (Instituto de 

Estudios Regionales) en el marco de la convocatoria programática CODI 2023-2024: 

Ciencias Sociales, Humanidades y Artes. Fue avalado por el Comité Técnico (Acta 199 

del 19 de julio de 2024). 

 

✓ Solicitud de aval para inclusión de horas en plan de trabajo, proyecto de 

investigación“Estudios previos y edición crítica de la obra literaria completa de la 

escritora colombiana Sofía Ospina de Navarro”, en los siguientes términos: 

 

Docente 

Función en el 

proyecto 

Tiempo de 

participación 

en Proyecto 

(meses) 

Horas/ Semana 

Liliana María 

Gallego Duque 

Co-investigadora 44 10 

 

Este proyecto será administrado e inscrito en el SIIU por parte de la Facultad de 

Comunicaciones y Filología en el marco de la Convocatoria Programática CODI 2023-

2024: Ciencias Sociales, Humanidades y Artes. 

 

✓ Solicitud de aval para inclusión de horas en plan de trabajo, proyecto de investigación 

“Desarrollo de Alimentos Funcionales a Base de Materias Primas Colombianas para la 

Nutrición de Adultos Mayores y Pacientes con Disfagia: Estrategia para Reducir el 

Impacto en el Sistema de Salud Colombiano”, en los siguientes términos:  

Docente Función en el proyecto 

Tiempo de 

participación 

en Proyecto 

(meses) 

Horas/ 

Semana 

Beatriz Eugenia 

Londoño Giraldo 
Co-investigadora 36 4 
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Este proyecto será presentado en la Convocatoria programática 2023-2024: Ciencias de 

la Salud desde el Centro de Investigaciones de la Facultad de Ciencias Farmacéuticas y 

Alimentarias. La profesora participará como co-investigadora con su dedicación dentro 

del plan de trabajo, lo que representa una contrapartida en especie de $56.843.712 por 

parte de la Facultad de Ciencias Económicas. 

 

Se da aval para la inclusión de horas en plan de trabajo mencionadas. 

5 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

✓ Convocatorias para representantes de egresados, profesores y estudiantiles ante el 

Consejo de Facultad. Se pone a consideración aperturar la convocatoria para estudiantes. 

Los consejeros votan favorablemente. Se evaluará la estudiantil para enero de 2025. 

 

✓ Evaluación de la oferta de cupos adicionales a través del programa de Ed. Flexible: 

 
La Vicedecana pone a consideración de los consejeros, los cupos que aprueban por 

departamento. 

El Jefe Juan Tavera dice que está de acuerdo con tres cupos en Administración, ya que 

hay una rebaja de profesores catedra significativa, el tener más estudiantes, nos obliga a 

abrir otros grupos, posiblemente para el próximo semestre será mayor la reducción de 

contratos catedra.  

El Jefe Ramón Mesa está de acuerdo con los cupos propuestos para el pregrado en 

Economía, en Contaduría se aprueba la propuesta de Educación Flexible. 

 

✓ Se propone Ceremonia de Grados para el 14 de marzo de 2025. Se aprueba. 

 

✓ Solicitud de aval de corrección de distinción por trabajo de grado como Sobresaliente 

(Magna cum laude) a estudiante de Maestría en Economía, C.C.1026155903. Se aprueba. 
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6 

Casos para análisis 

 

 

Solicitudes profesorales 

 

✓ Solicitud de ingreso al escalafón docente, profesor C.C. 71211951, adscrito al 

Departamento de Ciencias Contables. Se recomienda favorablemente su ingreso al 

escalafón docente, considerando que ha cumplido con los requisitos necesarios para 

ingresar a la carrera docente. 

 

✓ Solicitud de autorización de la profesora C.C. 43623457 para participar en calidad de 

coinvestigadora, con una dedicación de 3 horas semanales en la propuesta Dinámicas 

territoriales y gobernanzas del desarrollo en las fronteras del departamento de 

Antioquia con los departamentos de la región Caribe que se presentará en la 

convocatoria programática 2023-24 de ciencias sociales, humanidades y artes. Se 

aprueba. 

 

✓ Solicitud de apoyo económico por parte del profesor C.C. 98641400 para participar 

en la conferencia "The Economics of Informality", evento organizado por la 

Universidad de Los Andes, Universidad del Rosario, Banco de la República y el IRD, 

en la ciudad de Bogotá los días 11 y 12 de diciembre de 2024. Se sugiere que el 

profesor solicite apoyo al grupo de investigación al cual pertenece, y acudir a los 

apoyos del Fondo Patrimonial y el Icetex. 

 

✓ Solicitud del profesor C.C 15.374.739, coordinador del grupo de investigación 

Gestor. Carta adjunta. Diseño de política sobre el uso de recursos para el grupo de 

investigación, mitigar los efectos de los pocos recursos. 

 

Se propone revisar si en el presupuesto se tiene en cuenta las convocatorias para 

proyectos de investigación, revisar posibles apoyos para movilidad. Que los 

profesores cuando hacen la presupuestación para los proyectos, tengan en cuenta el 

presupuesto para la movilidad. Quedan encargados de proyectar una respuesta el 

Decano, Francy, Juan Tavera y Mauricio. 

 

✓ Solicitud de evaluación y análisis del banco de hojas de vida para el profesor C.C. 

71739542 del Departamento de Economía, quien cumple con las competencias e 

idoneidad para el desarrollo de sus labores en la Universidad de Antioquia en el 

Departamento Economía como docente ocasional. Se aprueba. 
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✓ Respaldo de profesor a propuesta de investigación: El profesor C.C.71.634.066, del 

Departamento de Ciencias Administrativas, informa que conoce la propuesta titulada: 

Fundamentación epistemológica y metodológica de la individuación en la 

administración y la Gestión Humana, la cual es presentada a la Convocatoria 

programática de Ciencias Sociales humanidades y artes por el profesor C.C.71716221 

como investigador principal, quien actualmente tiene vinculación como profesor de 

Ocasional de tiempo completo del mismo Departamento. Se da aval a este respaldo. 

 

✓ Solicitud de aval para la evaluación y análisis del banco de hojas de vida del 

Departamento de Ciencias Administrativas, para la profesora C.C. 1128433845, 

quien cumple con las competencias y la idoneidad para el desarrollo de sus labores 

como docente ocasional del Departamento de Ciencias Administrativas de la 

Universidad de Antioquia. Se aprueba. 

 

✓ Solicitud de aval para la evaluación y análisis del banco de hojas de vida del 

Departamento de Ciencias Contables, para C.C. 17.321.757, quien cumple con el 

perfil requerido para el desarrollo de labores en la Universidad de Antioquia como 

profesor ocasional. Se aprueba. 

 

✓ Solicitud de aval para plan de trabajo profesor C.C. 8.163.009, el cual no cumple con 

el número de horas de docencia directa estipuladas (192 horas), dado a que el profesor 

acompañará el proceso de internacionalización de la Facultad, en términos del 

relacionamiento con universidades extranjeras y las redes académicas 

internacionales, gracias a su trabajo, se ha podido suscribir importantes convenios de 

cooperación internacional y proyectar la realización de nuevos convenios. Se 

aprueba. 

Solicitud de apoyo económico estudiantes 

 

✓ Solicitud de apoyo económico de estudiantes del programa de Economía para asistir 

a las Olimpiadas de Economía Organizadas por la Federación Nacional de 

Estudiantes de Economía FENADECO Este evento, de gran relevancia académica y 

competitiva, se llevará a cabo en la ciudad de Cali, entre el 9 al 11 de octubre. Los 

estudiantes seleccionados para representar a la Universidad de Antioquia son: 

  

No. Cédula 

1020398227 

1003970743 
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1143988205 

1023625891 

1002997047 

1138524086. 

 

 

 

Según los recursos con los que cuenta el Departamento y las medidas de austeridad de la 

Universidad, podría otorgarse un apoyo de 0.5 SMMLV por estudiante. 

 

Solicitudes de excepciones de título para contratación. 

 

Documento 

43872000 

43181477 

  

Solicitudes de incremento salarial 

Se autoriza al Decano a realizar los incrementos de conformidad al Acuerdo de Facultad 

246 del 30 de enero de 2018. 

 

 

Solicitudes estudiantiles de pregrado 

 

Documento Tipo de solicitud Estado de solicitud 

1045021149 Matrícula extemporánea estudiante 

Desarrollo Territorial Carmen de Viboral 

Aprobada 

 

 

Solicitudes de reconocimiento de materias. Anexo. 

 

 

• Solicitudes estudiantiles de posgrados 

 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 
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32182291 

 

Doctorado 

Administración y 

organizaciones 

Matrícula 

extemporánea 

2024-2 

 

 

Aprobar 

 

1035875462 

 Pregrado Contaduría 

Aprobación de 

curso coterminal 

 

Aprobar 

14471939 

 

 

Maestría en Contabilidad 

Financiera y de Gestión 

Excepción de 

prerrequisito y 

ajuste de matricula 

 

 

Aprobar 

8359923 

 

Maestría en 

Administración 

 

Matrícula 

extemporánea 

2024-2 

 

Aprobar 

 

 

Se aprueba según recomendación de coordinadores de los programas de posgrados. 

 

Anexos 

Propuesta Maestría en Economía de la Salud 

Solicitud del profesor José Enrique Arias Pérez 

Solicitudes de reconocimiento de materias 

 

 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
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